

Secrétariat communal
Votre correspondant : JLM
Réf. : QE/RM/22.012.2021/Conseil des jeunes
T. 02/600 49 62
secretariat.1080@molenbeek.irisnet.be
www.molenbeek.be

Madame Rajae MAOUANE
Conseillère communale
Rue Vanderstichelen, 70
1080 Molenbeek-Saint-Jean

Molenbeek-Saint-Jean, le 07/02/2022

Objet : votre interpellation au conseil communal du 22/12/2021 transformée en question écrite, relative au Conseil des Jeunes.

Madame la Conseillère communale,

Une nouvelle coordinatrice a été engagée pour suivre le Conseil des Jeunes. Vous trouverez ci-dessous les réponses à vos question à ce sujet.

1. Procédure d'engagement

Il s'agit d'une procédure classique d'engagement en interne et en externe, d'un porteur(se) de projet niveau B, alors qu'anciennement c'était un animateur qui occupait le poste en question. Au niveau du jury, étaient présents le responsable du service Jeunesse, une responsable du GRH, un membre du Cabinet de la Bourgmestre et l'échevine Gloria Garcia-Fernandez. Nous avons souhaité un changement de profil de fonction afin de pouvoir garantir la pérennité du projet.

2. Missions assignées à la nouvelle coordination

- La coordinatrice du nouveau Conseil des Jeunes a pour mission d'accompagner les jeunes dans une démarche d'émancipation et de participation active, tout en suivant les balises établies dès le départ avec les jeunes par la constitution d'une charte éthique commune.
- Elle est la garante du respect du cadre du projet en adoptant une position de neutralité indispensable pour la bonne poursuite des travaux.
- Elle a également pour mission de trouver des fonds et/ou partenariats pour permettre la mise en œuvre de certaines actions décidées par les jeunes.
- Elle ouvre le Conseil des Jeunes à une collaboration avec les partenaires locaux : asbl, maisons de jeunes, écoles etc.
- Elle fait le pont entre les jeunes, les associations, le Collège, les Echevins, afin que la circulation de la communication soit fluide et transparente.
- Elle est l'intermédiaire entre les jeunes et le politique afin de (ré)intéresser les jeunes à la politique locale, leur fournir des informations « neutres » et compréhensibles afin qu'ils se (ré)approprient leur place dans l'action citoyenne et qu'ils soient sensibilisés à l'engagement sociétal.

- Elle est la garante du bilinguisme et d'une mixité de genres et de cultures au sein du Conseil des Jeunes.

3. Projets actuels du Conseil des Jeunes

- Réalisation de capsules promotionnelles afin de donner envie à d'autres jeunes molenbeekois de rejoindre le CJM.
- Planification d'un agenda de séances d'informations en termes de contenu sur les questions « jeunesse » au sein des écoles secondaires de la commune, des maisons de quartier...
- Création d'une charte éthique (Vision globale du nouveau Conseil des Jeunes/ Mode de recrutement et d'élection (exemple déjà inscrit : les politiques ne peuvent assister aux réunions sauf s'ils sont invités pour répondre à des interpellations).
- Recherche d'un lieu « original » spécifique pour accueillir les réunions du Conseil des Jeunes.

4. Projets futurs du Conseil des Jeunes

- LES HEROS INVISIBLES DU QUOTIDIEN A MOLENBEEK
Projet subsidié par la Fondation Roi Baudouin en collaboration avec la Compagnie du Chapitre, l'Athénée Toots Thielmans et la Maison des Cultures de Molenbeek.
Il s'agit d'un projet photo-théâtre dans lequel les jeunes vont à la recherche, parmi leurs proches, leurs voisins, leurs famille, amis, ... des héros et héroïnes du quotidien qu'ils mettront en lumière dans le cadre d'une exposition photos et/ou sous forme de théâtre d'impro.
- VISITE GUIDEE JEUNESSE
Projet en attente d'un subside de la Fondation Roi Baudouin en collaboration avec la Compagnie du Chapitre. Il s'agit de la création « d'une visite guidée de Molenbeek réalisée par les jeunes » l'idée est de savoir quels regards les jeunes portent sur leur commune. Ces parcours seront offerts aux Bruxellois et aux touristes qui découvriront comment les jeunes Molenbeekois s'approprient où se réapproprient leur commune.

5. L'avenir pour ce projet

Le but est de pérenniser l'avenir de ce projet et non le temps d'un mandat politique, raison pour laquelle une coordinatrice employée par la commune a été engagée. A ce stade, le Conseil des Jeunes n'est pas un organe représentatif mais plutôt un lieu de réflexion permettant la mise en place de fondations de ce nouvel organe sur base d'un socle de valeurs communes, c'est pourquoi les jeunes travaillent sur une charte éthique.

6. Comment les jeunes ont-ils été sélectionnés

N'étant pas encore un organe représentatif, les jeunes qui ont pris part à l'aventure l'ont fait sur base spontanée suite aux annonces parues via les canaux communaux. Début décembre, des flyers invitant les jeunes à prendre part à la constitution d'un nouveau conseil des jeunes ont été distribués sur l'ensemble du territoire de la commune. Le 19 décembre des capsules promotionnelles ont été réalisées et seront diffusées dans les semaines qui viennent. Lorsque le projet du nouveau Conseil des jeunes sera mieux construit, quatre groupes de travail seront mis en place dans les 4 commissions choisies par les jeunes selon leurs affinités ou compétences :

- Environnement 1080

- Genre et Mixité 1080
- Image 1080
- Culture 1080

Nous organiserons des élections électroniques via le site de la commune ou de la plateforme jeunesse actuellement en construction.

Veillez agréer, Madame la Conseillère communale, l'assurance de notre considération distinguée.

Par ordonnance,
La Secrétaire f.f.,



Nathalie VANDEPUT.

La Bourgmestre,



Catherine MOUREAUX.

De : Maouane Rajae <rmaouane@molenbeek.irisnet.be>

Envoyé : jeudi 18 novembre 2021 22:36

Objet : Interpellation au sujet du Conseil des jeunes de Molenbeek

Madame L'Echevine,

Nous avons appris avec soulagement sur les réseaux sociaux qu'une nouvelle coordinatrice avait été engagée pour suivre le Conseil des jeunes. Pourriez-vous nous en dire davantage sur la procédure d'engagement ? Quelles missions ont été assignées à cette nouvelle coordination ? Quels sont les projets sur lesquels le Conseil des jeunes planche actuellement et pour le futur ? Quel avenir est envisagé pour ce projet ? Vu l'absence d'organisation d'élections et donc de désignation des jeunes représentant.e.s, quels sont les jeunes qui y sont actifs et comment ont-ils/elles été sélectionnés ?

Des nouvelles élections sont-elles prévues ?

Merci de vos réponses,

Rajae Maouane

Rajae Maouane

Conseillère communale Ecolo Samen à Molenbeek

Gemeenteraadslid Ecolo Samen - Molenbeek

+32 484 29 32 21

